



Nombre del docente: Reynaldo Gallegos

Nombre del alumno: Oscar Cancino

Asignatura: Economía

Grado: 6to cuatrimestre

Grupo: BRH

Fecha: 21 – Mayo – 2023

Lugar: Comitán de Domínguez, Chiapas

## 1.7 AGENTES ECONÓMICOS

Se toman mejores decisiones cuando se comprenden y evalúan las diversas opciones. Las familias, las empresas y el Estado, a la hora de tomar decisiones eligen una opción y renuncian a otras. La escasez está siempre presente, debido a los recursos limitados frente a las necesidades. Cada familia está sujeta a un presupuesto limitado. Gastar más en vacaciones, pagar un crédito, cambiar de auto... son opciones analizadas y valoradas por diferentes hogares.

Las empresas toman decisiones importantes todos los días, ya sea gastar más en publicidad o cambiar los métodos de producción. El gobierno decide si destina recursos para hacer gratuito el transporte escolar o los libros de texto, renunciando a construir más autopistas, o pagar más a los investigadores y científicos. Familia.

Se clasifican en consumidores, empresas y sector público.

El papel del Estado. La intervención del Estado es decisiva para el funcionamiento de la sociedad. En los países desarrollados, cómo recauda dinero y en qué lo gasta tiene una gran influencia en la vida de las personas.

Al estudiar el presupuesto de un país, uno puede ver a las personas que viven en ese país y quiénes son sus habitantes o gobernantes.

## 1.6 EL COSTE DE OPORTUNIDAD

La economía nos enseña que "nada es gratis", lo que equivaldría al principio según el cual todo tiene un coste al que llamamos coste de oportunidad. El concepto de coste de oportunidad, entendido como qué entregar para obtener algo, se puede concretar en la frontera de posibilidades de producción. Si una economía está en la frontera de la producción y todos los recursos están llenos, la economía se enfrenta a una compensación: producir más bien necesariamente requerirá producir menos de otro. La opción que debe abandonarse para producir u obtener otra se asocia en economía con la noción de coste. Más precisamente, si obtenemos una cierta combinación de usando eficientemente todos los recursos disponibles y nosotros no obstante queríamos producir algunas unidades más de los bienes, esto tendrá que venir a costa de uno de la fabricación de otro.

Esta elección entre los dos bienes indica que el objetivo de obtener más unidades de uno, en nuestro caso las computadoras personales, es precisamente dejar de producir ciertas unidades del otro, es decir, los teléfonos celulares.

## 1.5 PROBLEMAS ECONÓMICOS FUNDAMENTALES DE TODA SOCIEDAD

El hecho de que los factores de producción estén disponibles en cantidades limitadas y que las necesidades humanas lo sean prácticamente aumenta la inevitabilidad de la elección. La necesidad de elegir se hace evidente cuando se consideran tres cuestiones fundamentales que toda sociedad debe abordar.

¿Qué producir? ¿Cómo producir? ¿Para quién producir? ¿Qué producir?

¿Qué bienes y servicios se van a producir y en qué cantidad?

¿Se producirán muchos bienes de consumo, como ropa, o se prestará más atención a los bienes de inversión, como fábricas, que permitirán un mayor consumo en el futuro?

¿Deseamos producir mucha ropa de mala calidad o ropa de buena calidad?

¿Aumentará la producción de bienes materiales, como alimentos y automóviles, o aumentará la producción de servicios de ocio, como conciertos y teatros? ¿Cómo producir?

¿Cómo se producirán los bienes y servicios?

¿Con qué medios y con qué técnica las empresas?

¿Quién desarrollará cada una de las diferentes actividades?

¿La energía a utilizar provendrá de centrales hidráulicas, térmicas, nucleares, solares?

¿La producción será principalmente artesanal o altamente mecanizada, incluidos los robots?

¿Serán las grandes empresas privadas o públicas?

¿Para quién producir? ¿Para quién será la producción? ¿Quiénes consumirán los bienes y servicios producidos?

En otras palabras, ¿cómo fluye la producción nacional total hacia diferentes individuos y familias?

¿Habrá una tendencia a la nivelación de la distribución de la renta o, por el contrario, permitiremos que aparezcan niveles muy altos de renta?

En una economía como la de España, las respuestas a tres preguntas básicas las dan distintas personas en multitud de mercados: los individuos deciden qué producir y servicios comprarán, qué ocupación práctica y cuánto dinero ahorrarán.

Las empresas deciden qué productos y servicios producir y cómo los producirán.

Los gobiernos deciden a qué proyectos y programas van y cómo los financiarán.

Estas decisiones gubernamentales se reflejan en el presupuesto de.

## 1.1 CONCEPTO ECONOMÍA

La palabra economía proviene del griego oikonomos, que significa "quien administra una casa". Al principio, este origen puede parecer extraño, pero los hogares y la economía tienen mucho en común.

En una casa hay muchas decisiones que tomar, es necesario decidir qué tareas llevará a cabo cada uno de sus miembros y qué recibirán a cambio.

¿Quién cocina?

¿Quién lava la ropa?

¿A quién le toca un postre extra en la cena?

¿Quién decide qué se verá en la televisión?

En definitiva, en una casa los recursos, que son escasos, se distribuyen entre los distintos miembros según sus capacidades, esfuerzos y deseos.

# ECONOMIA

## 1.2 LA ESCASEZ O NECESIDAD

Los individuos primero intentan cubrir las necesidades biológicas primitivas, es decir las relacionadas con la alimentación, la vivienda y el vestido.

De igual forma, las personas deben obtener servicios como asistencia médica, educación, transporte, etc.

Una vez cubiertas las necesidades anteriores, los individuos se ocupan de aquellas que hacen la vida placentera, aunque la cobertura de estas dependerá del poder adquisitivo de la persona en particular.

En la antigua Grecia, economía hacía referencia a "administrar el patrimonio", por eso se define como "la ciencia de la elección": administrar es elegir entre distintas opciones.

La escasez es un concepto relativo, en el sentido de que existe un deseo de adquirir una cantidad de bienes y servicios mayor que la disponible (Mochón, 2007).

## 1.3 RECURSOS PRODUCTIVOS

Los factores o recursos productivos son los recursos utilizados por las empresas o unidades económicas para producir bienes y servicios.

Los inputs se combinan en orden a obtener los productos.

Los productos consisten en una amplia gama de bienes de servicio, cuyo propósito es el consumo o su posterior uso en la producción.

Los factores de producción, es decir, mano de obra, tierra, maquinaria, herramientas, edificios y materias primas, utilizados para producir bienes y servicios.

La clasificación tradicional de los factores productivos considera tres categorías, si bien también es común considerar al empresario, como promotor y administrador de empresas, como factor productivo.

La tierra (o recursos naturales): todo lo que aporta a la naturaleza al proceso productivo.

El trabajo: el tiempo y las capacidades intelectuales dedicadas a las actividades productivas.

El capital: los bienes duraderos no dedicados al consumo sino a producir otros bienes.

## 1.4 BIENES, SERVICIOS Y ACTIVIDAD ECONÓMICA

El ser humano, mediante el uso de recursos escasos produce bienes y servicios (actividad económica) para satisfacer sus necesidades.

Actividad económica: producción de bienes y servicios que tiene como fin satisfacer las necesidades humanas.

Tipos de bienes y servicios. Una clasificación más amplia de tipos de bienes:

- Bienes libres. Son ilimitados o muy abundantes en relación con sus necesidades, por lo que no tienen dueño (el aire), o bienes económicos, que son escasos con respecto a los deseos que se tienen de ellos (el oro).

- Bienes de consumo: que satisfacen directamente necesidades (un automóvil), o bienes de capital, que aunque directamente no satisfacen necesidades, sirven para producir los bienes de consumo que sí lo hacen (una máquina de duplicar llaves).

- Bienes intermedios: que necesitan transformaciones antes de que el consumidor final los utilice (el acero), o bienes finales, preparados para su consumo o utilización (una bicicleta).

- Bienes públicos: a los que todo el mundo tiene acceso (un parque), o bienes privados que pertenecen a particulares (un jardín particular).